

Par deux fois, le Saint-Père a parlé au monde catholique, et, dans des lettres solennelles, il a tranché la question si longtemps débattue de la validité des ordinations anglicanes, il a expliqué de nouveau l'efficacité et les conditions de la prière commune ; pouvions-nous raisonnablement ne pas nous faire l'écho de cette parole apostolique ?

Les congrégations romaines ont aussi publié des décrets sur diverses matières d'intérêt général ; la *Semaine religieuse* ne devait pas retarder de les faire connaître à ses lecteurs.

Depuis le départ de notre archevêque, déjà sept prêtres ont rendu leur âme à Dieu ; eut-il été convenable de ne pas accorder un modeste souvenir à ces chers défunts ?

Analyse ou résumé des documents pontificaux, actes officiels des congrégations, comptes rendus de congrès, notices nécrologiques, tout cela prend de la place.

Et puis, notre journal pénètre dans les familles, les écoles, les couvents, les patronages, en ces milieux, les jeunes lecteurs demandent des histoires ou tout au moins quelques lectures récréatives ; nous n'avons pas voulu les en priver complètement.

Il nous reste à rendre compte, aussi sommairement que possible, du centenaire de Reims, du cinquantième de l'apparition de la Salette et des travaux du congrès de Trente ; cette semaine nous avons encore deux notices nécrologiques à donner, celle de M. Toupin, de la société de Saint-Sulpice, et celle de M. l'abbé Gravel.

Voilà pourquoi, faute d'espace pour tout publier en même temps, il a fallu, et il nous faut encore, remettre à plus tard les matières moins importantes ou moins actuelles.

Société d'une messe

Archevêché de Montréal, le 19 octobre 1896.

M. l'abbé Louis-Napoléon Gravel, décédé hier au Sault-au-Récollet, était membre de la société d'une messe.

L.-E. COUSINEAU, chanoine, *vice chancelier*.
